

学校だより **けやき坂**

川西市立けやき坂小学校
校長 齋木 久雄

44日間の長かった夏休みも終わり、今日から2学期がスタートしました。ご家庭におかれましては、この夏休みを利用して帰省や旅行等で家族の絆が深められたことと存じます。また、地域では、PTAや地域の皆様方のご協力のもと、プール開放、夏休み自習教室・子ども料理教室・お琴体験教室、ラジオ体操、納涼祭などの催しに多くの児童が参加し、貴重な体験・経験をさせていただきましたことを、心より感謝しております。

本日アリーナに集合した子ども達の様子から、この夏休みの様々な過ごし方が伺えましたが、以下に始業式での校長講話の概略を記します。

この夏休みの期間中に大きな事件や事故がなく、皆さんが元気にこのアリーナに集まって、2学期の始業が行えることをとても嬉しく思います。この夏休みの期間中に1名のお友だちが転出し、新たに2名の転入生を迎えました。特に転入生の二人は、本当に不安な気持ちで一杯だと思いますので、優しく声をかけて仲良くしてあげて下さいね。

さて、1学期の終業式で皆さんに「心のスイッチ」の話をしましたが覚えていますか。今日から2学期がスタートしましたが、皆さんは「さあ頑張るぞ!」という「心のスイッチ」が入っているのでしょうか？

今日は、皆さんに「将来の可能性」についてお話をします。

皆さんの将来には、何千通りもの可能性があります。

将来、科学者になる、宇宙飛行士になる、オリンピック選手になる、プロの野球やサッカーの選手になる、音楽家になる、芸能人になる等、とても素晴らしいプラスの可能性を持っています。しかし反対に、犯罪者になったり社会に迷惑を掛ける人間になってしまう等のマイナスの可能性もあります。

では、プラスの可能性とマイナスの可能性の違いは何なのでしょう・・・？

プラスの可能性につながるのは、「心のスイッチ」だと思います。科学者になった人も、オリンピック選手になった人も、みんな「心のスイッチ」が入って頑張った人だと思います。

逆にマイナスの可能性につながるのは、「嘘をつく」事だと先生は思います。

夏休みに入って2週間が経過した頃、ある児童に「白い靴」の話をしました。

新しい真っ白な靴を履いて、平気で泥水の中を歩く人はいません。最初はみんな、その靴を汚さないように気をつけて歩きます。しかし、少しずつ汚れが付き始めても、そのまま靴を履き続けていると、次第に汚れが付いても気にしなくなり、最終的には平気で泥水の中を歩くようになってしまいます。

人間の心も「白い靴」と同じで、その心を汚すのが「嘘をつく」事だと思います。最初はみんな「真っ白な心」を持っていますが、嘘をつく度に心が少しずつ汚れていきます。そして、そのまま嘘をつき続けていると、最終的には、汚れた靴で泥水の中を平気で歩くようになるように、犯罪者になったり社会に迷惑を掛ける人間になってしまうと思います。

「白い靴」は、汚れたら洗う事や買い換える事が出来ますが、人間の心はどうでしょうか・・・？

皆さんの年代には、色々な失敗や過ちを犯してしまう事が有ります。その時に大切なのが、嘘をついてごまかしたり言い訳をするではなく、自分のした事を正直に認めて反省し、同じ失敗や過ちを繰り返さないように努力する事だと思います。

最後になりましたが、皆さんは将来、どんな人間になりたいですか？残念ながら校長先生には、もうプラスの可能性はほとんど無いと思いますが、皆さんは違います。皆さんには、これからの努力次第で、何にでもなれる可能性があります。

1学期の終業式でお話をした「心のスイッチ」の作者である東井義雄先生は「自分は自分の主人公、世界でただ一人の、自分をつくっていく責任者です」と言われています。皆さん一人一人が「自分をつくる責任者」として、自分のプラスの可能性に向けて頑張ってくれることを期待しています。

《9月行事予定》 生活目標「ケガのない暮らしをしよう」

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	月	2学期始業式(10:30下校)	16	火	
2	火	短縮・校外児童会(11:55集団下校)	17	水	委員会活動
3	水	給食開始、身体測定(5・6年) 3年環境体験(猪名川)	18	木	
4	木	身体測定(3・4年)	19	金	
5	金	身体測定(1・2年) 6年校外学習(奈良)	20	土	
6	土		21	日	
7	日		22	月	
8	月		23	火	秋分の日
9	火		24	水	委員会活動(6H)
10	水		25	木	
11	木		26	金	運動会準備(1~4年13:15下校)
12	金	おはなし広場	27	土	第26回運動会
13	土		28	日	
14	日		29	月	振替休業日
15	月	敬老の日	30	火	

<10月の行事予定>

※6日(月)全校朝礼、9日(木)火災避難訓練、15日(水)1年校外学習
16日(木)人権参観(5H)学級懇談(6H)、24日(金)けやきワールド
28日(火)5年校外学習、30日(木)連合音楽会、就学時健康診断

<お知らせ>

7月25日に川西市総合体育館で開催された「川西市子ども会球技大会(ドッチボール)」で、昨年に引き続き低学年の部準優勝・高学年女子の部準優勝という素晴らしい成績を収めました。